



VILSBIBURG

www.vilsbiburger-zeitung.de

Heute in der VZ

Vilsbiburg Seite 16
 Urkunden für die Musikschüler nach erfolgreichen Prüfungen
 Baierbach Seite 17
 Beim Adventszauber herrschte reger Andrang der Besucher
 Neumarkt Seite 20
 Bei der Sektion des Alpenvereins wurden Mitglieder geehrt
 Heimatanzeigen Seite 24

Lakumed-Vortrag zu Bluthochdruck

Vilsbiburg. (red) Am Mittwoch, 4. Dezember, referiert Dr. Maximilian Winhard, Oberarzt an der Medizinischen Klinik I am Krankenhaus Achdorf zu Bluthochdruck und Herzrhythmusstörungen. Der Vortrag findet in Zusammenarbeit zwischen der Vhs Vilsbiburg und den Lakumed-Kliniken um 19 Uhr in den Räumlichkeiten der Vhs Vilsbiburg (Stadtplatz 30, Vilsbiburg) statt. Die Teilnahme ist kostenlos. Eine Anmeldung unter Telefon 08741/2503 oder unter info@vhs-vilsbiburg.de ist erforderlich.

Adventsfeier des Frauenbunds

Vilsbiburg. (red) Am 11. Dezember ist um 19 Uhr die Adventsfeier des Frauenbunds. Pfarrvikar Ngu-Ngulu feiert ein Rorateam in der Pfarrkirche Vilsbiburg. Kerzen sind dazu mitzubringen. Anschließend ist im Pfarrheim die Adventsfeier mit Musik geplant. Plätzchenspenden sind erwünscht.

Weihnachtsfeier des VdK-Ortsverbands

Vilsbiburg. (red) Der VdK-Ortsverband Vilsbiburg-Geisenhausen heißt seine Mitglieder und Freunde zur gemeinsamen Weihnachtsfeier am 7. Dezember um 14 Uhr in den Brauhausstuben in Geisenhausen willkommen. Es finden auch Nachwahlen zur Vorstandschaft statt. Zwei Beisitzer werden gewählt. Geplant ist ein weihnachtliches Rahmenprogramm mit Gedichten und einem Kinderchor.

■ Apotheken-Notdienst

Montag:
Vilstal Apotheke,
 Geisenhausen, Tel. 08743-966 33 36
St. Johannes Apotheke,
 Neumarkt-St. Veit, Tel. 08639-248
 Hintergrunddienst:
 von 12.30 bis 13.45 Uhr
 und von 18 bis 19 Uhr:
Lothar-Mayer'sche Apotheke,
 Vilsbiburg, Tel. 08741-4516

■ Rettungsdienst/Notarzt

Rettungsdienst 112

■ Ärztl. Bereitschaftsdienst

Mittwochnachmittag, Freitagabend, Wochenende, Feiertage (außerhalb der Öffnungszeiten der Arztpraxen)
116 117

■ Krisendienst Psychiatrie

Telefon 0800 655 3000



Schöner als der Disney-Grinch: Die Turnerjugend zeigte Bodenturnen mit Tanzelementen.

Foto: Georg Soller

Unterwegs im Vergnügungspark

Weihnachtsgala der TSV-Turnabteilung erstmals in der Ballsporthalle

Von Georg Soller

Vilsbiburg. Wer es bislang noch nicht wusste, der wurde bei der großen Weihnachtsgala der TSV Turnabteilung am Samstagmittag in der Ballsporthalle aufgeklärt. Über die Stadt verteilt liegen die Attraktionen eines Vergnügungsparks mit knuffigen Dalmatinern, fechtenden Dieben aus den Wäldern von Nottingham, einem fliegenden Teppich und wilden Piraten. Die Turngala lockte rund 1000 Besucher an, die dem Sportspektakel nach Motiven von Walt Disney begeistert Applaus spendeten.

Neues Team, neuer Ort: Nach einem Jahr Pause, in dem die TSV Sportler den Auszug aus ihren angestammten Sporthallen organisiert und sich in den Ausweichquartieren eingelebt haben, präsentierten die TSV Turner am vergangenen Samstag in der Ballsporthalle ihre vorweihnachtliche Turngala. Das junge Organisationsteam um Katrin Maier, Julia und Victoria Breffka, Anna Pramps, Theresa Waxenberger und Steffi Thaler hatte die bunte Sportshow nach Motiven aus Walt-Disney-Filmen gestaltet und mit der passenden Musik unterlegt.

Natürlich ist die Turngala damit für die teilnehmenden Kinder ein besonderes Erlebnis. Nicht nur dass sie ihre sportlichen Übungen vor großem Publikum zeigen, auch die Musik, das Bühnenlicht und die eigene Kostümierung sind eine aufregende Angelegenheit.

Die Organisatoren legen aber immer auf den sportlichen Aspekt, der in der Turngala inszeniert wird, ein

besonderes Augenmerk. Zu sehen war eine Vielzahl an turnerischen Elementen, Sprünge über den Kasten oder den Sprungtisch zum Beispiel, mal mit Trampolin, mal ohne. Auch verschiedene Bodenübungen mit akrobatischen Elementen, Überschlägen, Vorwärts- und Rückwärts-Salti wurden gezeigt, bis hin zu bunt choreografierten Tanzszenen. Und im Verlauf der rund zweistündigen Veranstaltung konnten die Eltern und Großeltern auf den Zuschauerrängen die sportliche Entwicklung der rund 320 Teilnehmer gewissermaßen im Zeitraffer miterleben: von den ganz Kleinen, die beim Eltern Kind Turnen über die Matten tollten, bis hin zu den Wettkampfturnern, die mit großer Präzision und bemerkenswerter Körperbeherrschung ihre Übungen absolvierten.

Das alles war eingebettet in eine vergnügliche Rahmenhandlung: eine kleine Familie (Vitus und Emma Vogelsgang mit Anni Eiser und Romy Spanbald) war mit Bolllerwagen und Brotzeit ausgestattet unterwegs im „Disneyland Vilsbiburg“. Seine Frau und die Kinder erläuterten dem leicht genervten Familienoberhaupt die Geschichten, die hinter den verschiedenen Attraktionen des Vergnügungsparks steckten. Und während das Quartett durch die Halle grantelte, hatte das Helferteam Zeit, die jeweils erforderlichen Sportgeräte in der Hallenmitte aufzubauen.

Rund 80 Übungsleiter und Helfer sind hinter den Kulissen der Turngala im Einsatz, um ihren Schützlingen eine möglichst optimale Bühne zu bereiten. Und schon der Auftakt war bezaubernd, als die jungs-

ten Turner mit ihren Eltern als Dalmatinerwelpen verkleidet über die Matten kraxelten. Wobei hier eine neue Generation von Eltern zu beobachten war, von denen einige wenige, anstatt mit ihren Kindern gemeinsam zu turnen, lieber deren Treiben aus nächster Nähe mit dem Handy filmten.

320 Mitwirkende sowie 80 Übungsleiter und Helfer

Die Verknüpfung von Sport und Tanz war schließlich bei Mary Poppins und noch mehr bei der Szene mit der Eiskönigin („Frozen“) zu beobachten. Deutlich wilder ging es hingegen bei den Turngruppen mit dem Buben zu: wie die Freunde von Robin Hood gingen sie mit Schwertern in die Arena, während Tarzans Gorillafamilie über Reckstangen, Kasten und Seile kletterte. Elegante Turnübungen zeigten Aladdin eine Vielzahl an Dschinnies ebenso wie weibliche Grinches, bevor die Wettkampfgruppe I der Jungs nach Motiven des Films „Fluch der Karibik“ ihre Muskeln spielen ließen. Das versöhnliche Ende lieferte deren weibliches Pendant mit vielen Schönen und einem Biest, bevor sich alle Mitwirkenden zum großen Finale versammelten.

Die Bilanz nach der ersten Vorstellung im Ausweichquartier ist gemischt: während für Zuschauer und Sportler deutlich mehr Platz ist, ist der technische Aufwand für die Organisatoren in der für Ballsportarten optimierten Halle deutlich größer. Für die nächste Ausgabe der Turngala wird das aber so bleiben.



Mit der Familie im Vergnügungspark unterwegs ...



Piraten aus dem Film „Fluch der Karibik“ waren die Vorbilder für die athletische Vorstellung der männlichen Wettkampfgruppe I.

Fotos: Steffen Schuhart